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Muy buenos días.  
 
Sean todos cordialmente bienvenidos a la Academia Diplomática Javier Pérez de Cuéllar, 
a este desayuno de trabajo de la Red Peruana para Estudios del Asia-Pacífico. (REDAP), 
cuya coordinación recae en la destacada intelectual doctora María Cecilia Pérez Aponte, 
catedrática de Negocios Internacionales en la Universidad Peruana de Ciencias 
Aplicadas.  
 
Como Directora, me siento muy complacida que la Academia Diplomática, que es parte de 
la REDAP, sirva de lugar de reunión para este importante encuentro. Me acompañan la 
Subdirectora de Planes y Programas, Ministra-Consejera Mary Ann Silva de Espinosa; y 
el Subdirector de Estudios, Consejero Luis Escalante Schuler.  
 
Otro colega aquí presente, y dilecto amigo, es el Embajador Juan Carlos Capuñay, quien 
acaba de regresar de la Vigésima Conferencia del Foro de Cooperación Económica Asia-
Pacifico (APEC), realizada hace pocos días en Vladivostok, Federación Rusa. En breve el 
Embajador Capuñay hará uso de la palabra, como apertura de este conversatorio. 
Estamos seguros que tendrá mucho que decirnos.  
 
El Embajador Capuñay es muy conocido por su intensa y relevante labor en los variados 
ámbitos de la Cuenca del Pacífico, tanto en el Perú como en el exterior. En la Cancillería 
encabeza el área de APEC y otros mecanismos de la Cuenca. Hasta hace poco tiempo 
fue nuestro Embajador en Japón y antes en Singapur, dos dinámicas economías del 
Pacífico.  
 
Debo recordar las importantes funciones encomendadas al Embajador Capuñay como 
Director-Ejecutivo de APEC, en el Secretariado en Singapur, cumplidas con su peculiar 
solvencia.  
 
Juan Carlos también ha servido como Subjefe de Misión en nuestra Embajada en China, 
a mediados de la década de 1990, cuando ya se e advertía con claridad las reformas 
introducidas por Deng Xiaoping en el gigante asiático, cuyo crecimiento económico 
continúa imparable, por encima del diez por ciento anualmente.  
 
A comienzos de los 70s Juan Carlos había iniciado su brillante carrera diplomática en 
Tokio, como joven Tercer Secretario. Sus experiencias profesionales se fortalecieron 
cuando le correspondió laborar en nuestras Misiones ante Naciones Unidas y en la OEA, 
en Nueva York y Washington, respectivamente.  
 
Se halla también con nosotros, como invitado, el Presidente del APEC Business Advisory 
Council (ABAC), señor Juan Francisco Raffo, exitoso hombre de negocios, íntimamente 
ligado a la actividad empresarial en la región Asia-Pacífico y participante en la Cumbre de 
Vladivostok, así como en conferencias previas del Foro.  
 
Constituyen ustedes, estimados colegas y amigos, de REDAP, un distinguido grupo de 
especialistas en la problemática del Pacífico. Vuestro fecundo accionar desde la vertiente 



académica contribuye positivamente a orientar los criterios de quienes tienen 
responsabilidad en la toma de decisiones. Ustedes propician, de esa manera, el 
incremento de intercambios de diversa índole entre los países de la Cuenca.  
 
Como sabemos, el Perú ingresó a APEC a fines de la década de 1990, diez años después 
de su creación. Transcurridos esos cerca de tres lustros, el Perú tiene ahora a la Cuenca 
del Pacífico como principal destino y origen de nuestras exportaciones e importaciones. 
Las inversiones y flujos de capital desde la región Asia-Pacífico siguen aumentando y 
favorecen nuestro progreso y desarrollo. Fuimos anfitriones de la Cumbre APEC en 2008, 
y volveremos a serlo en 2016.  
 
Las dificultades por la que atraviesa la euro-zona coadyuvan a ese robustecimiento de 
nuestras relaciones con nuestros socios de APEC, con las economías del Asia-Pacífico.  
 
Nuevamente, doy a todos ustedes una afectuosa bienvenida. Me es particularmente grato 
ceder la palabra al Embajador Juan Carlos Capuñay. Los valiosos juicios y comentarios 
de Juan Carlos, y de todos los ilustrados amigos de la Red, habrán de ser de suma 
utilidad para nuestros trabajos.  
 
Muchas gracias.  
 


